
  

  

 

 

自主・自律をめざして～６年の修学旅行から～ 
10 月上旬に 6 年生が修学旅行に行きました。例年おやつは

300円程度もっていかせていましたが、最初から決まった形で子

どもたちに提示していたからか、ルールを守らない子があり、現

地で指導せざるを得ないことが度々ありました。そこでもうおや

つは無しの方向で検討して欲しいと担任に伝えました。担任はこ

れをいい機会と捉え、本当に必要かを問いかけてくれました。そ

こからケンケンガクガクの議論が始まりました。ご飯が食べられなくなるから必要ない、ルー

ルを守らない人が一人でもいたら怒られて時間がむだになる、一回しかない修学旅行を楽しむ

ために必要、朝早く起きて昼までに時間が空きすぎるなど、何度も話し合って半額に減らし、

朝の新幹線の中だけになりました。 

本番の６年生は本当に素晴らしかったです。ルールをきちんと守

るだけでなく、実行委員が声をかけあって１０分前行動ができてい

ました（早すぎるぐらいでした！）。平和の集いの声も堂々として

いて、周りで待っていた他の小学校がハッと注目するほどで、本当

に誇らしかったです。上級生の素晴らしい行動を下級生もぜひ見習

って光風台小のいい伝統にしてほしいと思いました。 

学校公開研究授業＆道徳・人権学習参観 
本校は府のスクール・エンパワメント事業を受けて３年目になります。取組みの進捗状況

を見ていただくため、１０月２４日（木）午後から、大阪府教育委員会や他校の先生に参観

いただく公開授業と研究授業（２年１組）を行いました。どのクラスも児童が活発に意見を

述べている、教室や廊下の掲示で取組みの様子がよく分かる

とコメントをいただき、教員の励みになりました。また、１

０月２６日（土）は土曜参観を実施しました。研究授業や参

観は教員にとって普段の授業を見直したり、新たなアイデア

に挑戦したりするよい機会となります。あとの協議会で出さ

れた意見や課題を今後の授業に生かしていきます。参観いた

だき、ありがとうございました。 

登校班の悩みについて 
集団登校は子どもたちの安全な登校、緊急時の集団下校訓練、

異学年の交流などを目的に行っておりますが、少子化による班

の広域化、学年バランスによる班編成の困難など、問題も多く

あります。そこで PTA 運営委員会におはかりし、一度保護者

のご意見を聞いてみようということになりました。校外指導委

員長さんらと相談し、保護者のみなさまにはアンケートを依頼

したところです。学校としては存続する方向ですすめたいですが、ご意見によっては検討も

やむなしと考えております。ご意見よろしくお願いいたします。 

行事精選し、徒歩遠足をなくしました 
４月に配付しております年間行事予定でお気づきの方もいらっしゃると思いますが、今年度

から徒歩遠足をなくしました。もともと秋に運動会、春にバスで行く校外学習という大きなく

くりの中で１～４年生で行われていた秋の遠足ですが、春に運動

会、秋に校外学習を実施するようになり、秋の行事が増え、落ち

着いて学習する時間が減っていました。秋の遠足時期はスズメバ

チや熊などの心配事もあり、行事精選の議論の中でなくしました。

とはいっても、町探検、スーパー、郷土館、国崎クリーンセンタ

ーなど、教科で校外に出る機会は多くあります。安全に気をつけ

て実施するようにいたします。ご承知下さい。 

今年は担任が中心になって外国語を学んでいます 

昨年度は、専科として杉本先生に外国語を担当してもらい、年間の指

導計画や教材をある程度整えました。今年度は、中学校から来ていただ

いている英語科の渡邊先生の助言のもと ALTのリジー先生と担任が中

心となって授業を進めています。打ち合わせの時間がなかなか取れませ

んが、あうんの呼吸でちょっと難しいフレーズにも取り組んでいます。

中学でやっていたような活動ができるかなと思われていた渡邊先生も、子どもたちの順応力に

驚いておられます。５～６年は週２時間、３～４年は週１時間学んでおり、ずいぶん力をつけ

ているなと感じます。 

秋の日のつどい 11月 17日（日）9:30～11:30 

何度もお知らせしていますが、青少年育成協議会主催の「秋の日のつどい」は今月 17日です。雨

の場合は体育館のみの遊びになります。ぜひご参加下さい。1 月 18 日（土）ごろには音楽コンサート

も予定しております。詳細が決まりましたら、また連絡します。 
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校長 増田 ゆか 

光風台小学校 

３年カナートの見学へ出発 



安まちメールへの登録はお済ませですか？ 
 

 

大阪府警察では身近で発生する犯罪に対し、警察が認知して間もない事件などの発生情報と防

犯対策情報を携帯メールで配信することで自主防犯を促し、犯罪防止を図る取り組みとして、

平成 18 年から携帯メール配信システム「安まちメール」を運用しています。子どもの安全見

守りの一つとして積極的な活用をおすすめします。 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

保幼小交流 
３～４年校外学習 

（大阪市立科学館） 
後期児童会選挙 

道徳・人権学習参観 
  今号で登校班を話題にしましたが、みなさま

にとって登下校にはどんな思い出があるでしょ

うか？私はサルビアの密を吸ったり、怖い番犬

のいる家の前を、目をつぶって走って通り過ぎ

たりしたことなどが今でも鮮やかに記憶に残っ

ています。安全はもちろんですが、子どもたち

が低い目線でしか見えない景色を楽しみ、思い

出に刻んでくれたらいいなぁと思います。 


